

# *Consideran medidas coercitivas de EEUU contra Cuba aumentaron la emigración*

---



**Ministerio de Relaciones Exteriores de Cuba. Imagen: archivo/MC**

La Habana, 13 feb (RHC) El Ministerio de Relaciones Exteriores de Cuba reiteró hoy que las medidas coercitivas y acometidas de las autoridades de Estados Unidos estimulan sobremanera la migración de los ciudadanos de este país.

Por medio de un documento denominado “Cuba en datos: Las medidas coercitivas aumentaron la emigración y mucho”, la Cancillería aseguró que la “emigración desde Cuba hacia Estados Unidos ha sido un tema politizado y estimulado por Washington desde el inicio mismo de la Revolución cubana”.

Asimismo, denuncia que el impacto de esa política “se ha multiplicado en los últimos años” y acusa al secretario de Estado de Estados Unidos, Marco Rubio, de culpar “de manera festinada” a las autoridades

de “Cuba, Venezuela y Nicaragua” de desencadenar una aguda crisis migratoria.

Según el texto, la subdirectora de la Dirección General de Estados Unidos del Ministerio, Johana Tablada, ha declarado que las medidas aplicadas por Donald Trump, Marco Rubio, Mike Pompeo y Mauricio Claver tienen “efecto directo en el aumento de la emigración”.

Rememora, además, que “durante el periodo de mejoría en las relaciones entre Cuba y Estados Unidos, que incluyó la histórica exclusión de la isla de la lista de Estados patrocinadores del terrorismo en 2015, la emigración se redujo notablemente”.

Este cambio, subraya, “fue acompañado por la adopción de un acuerdo migratorio en enero de 2017, bajo la administración de Obama, que prácticamente erradicó el canal marítimo irregular y mantuvo un flujo migratorio bajo”.

Sin embargo, el panorama cambió drásticamente con la administración de Trump, aclara.

Indica, además, que “el endurecimiento de las políticas migratorias, el cierre del consulado estadounidense en La Habana tras el invento de los llamados ‘ataques sónicos’ y la adopción de más de 200 medidas extremas desde 2018 llevaron a un aumento récord en la emigración”.

“La inclusión de Cuba nuevamente en la lista de Estados patrocinadores del terrorismo en enero de 2021 marcó un punto crítico que intensificó aún más el flujo migratorio”, señala la publicación divulgada en el sitio web oficial Cubaminrex.

Estas medidas han tenido repercusiones devastadoras en la economía cubana y en la vida cotidiana de su población, destaca, y asegura que pese a los cambios en la administración estadounidense, “han persistido”.

“Aunque Joe Biden realizó algunos ajustes limitados..., la persecución de recursos críticos, la restricción a entidades y la limitación en la cooperación médica se han mantenido”, apunta.

La situación actual, asevera, “refleja un ciclo de medidas que han resultado en sufrimiento humano y un incremento del deseo de emigrar”.

El equipo que aplica estas políticas sigue buscando nuevas formas de intensificar la presión sobre el pueblo cubano en este segundo mandato de Trump, enfatiza.

Manifiesta, además, que “la emigración cubana es un fenómeno multifacético que no puede ser entendido sin considerar el contexto político”.

Las decisiones de las administraciones estadounidenses, reitera, “han tenido un efecto directo en la calidad de vida en Cuba y han llevado a un aumento en el deseo de buscar nuevas oportunidades en el extranjero”. (Fuente:PL)

---

<https://www.radiohc.cu/noticias/nacionales/376530-consideran-medidas-coercitivas-de-eeuu-contra-cuba-aumentaron-la-emigracion>



**Radio Habana Cuba**